



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ECONOMÍA NACIONAL SE ENCUENTRA EN CONDICIONES FAVORABLES**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, aseguró que la economía nacional se encuentra en condiciones favorables gracias a la administración responsable del presupuesto con austeridad y sin permitir la corrupción ni la condonación de impuestos a grandes empresarios. Afirmó que los Programas para el Bienestar impulsados por el Gobierno abonan a la estabilidad y benefician a la población. Hay justicia porque se atiende al pueblo y, porque a pesar de la crisis económica precipitada por la pandemia y ahora por la guerra, la gente tiene ingresos cuando menos para lo básico. Agregó que se trabaja en el propósito de la autosuficiencia alimentaria a partir de la entrega gratuita de fertilizantes para aumentar la producción de alimentos básicos entre otras iniciativas de apoyo al campo. De esta manera, se controla la inflación y beneficia a la población.

**PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; MESA DIRECTIVA ACTÚA CON APEGO A LA LEY Y GARANTIZA LIBRE EXPRESIÓN EN EL SENADO**

El presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta Mier**, afirmó que, durante la Sesión la Mesa Directiva procuró, aseguró y garantizó la inviolabilidad del derecho de las y los senadores a expresarse libre y plenamente. Recordó que la Cámara de Senadores es un órgano plural y la Mesa Directiva tiene que conducirse con estricto apego a la ley, a través de un léxico republicano, federalista, democrático y objetivo, pues es preferible tener toda la paciencia para escuchar. Indico que las y los senadores, en su mayoría, tienen conocimientos juristas y por eso se enriquece el debate que se da entre expertos en materia de derecho legislativo. Durante la discusión se escucharon posiciones, planteamientos, análisis respecto al reglamento y los procedimientos que se siguen, por ello la presidencia de la Mesa Directiva se comporta con estricto apego al derecho inviolable de las y los senadores a expresarse. **Armenta Mier** manifestó que el objetivo central de un presidente del Senado, es procurar la inviolabilidad de dicho derecho, por eso, aunque no se llegue a aceptar el planteamiento de algún senador, esto no significa que se rechace su derecho a expresarlo. Respecto del oficio, por el que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, solicitaron que se les devolviera el dictamen, que busca ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, mencionó que el trámite se siguió con apego a la ley.

**SENADOR RICARDO MONREAL; REGRESA A COMISIONES DICTAMEN PARA EXTENDER PERMANENCIA DE FUERZAS ARMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA**

El Pleno del Senado de la República suspendió la discusión del proyecto por el que se extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública y avaló que el dictamen se devuelva a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, que presiden los senadores **Eduardo Ramírez** y **Rafael Espino**. En la solicitud presentada por las comisiones dictaminadoras se argumenta que el objetivo de regresar el dictamen es replantear el texto del proyecto elaborado y trabajar sobre uno nuevo, que logre el consenso de los Grupos Parlamentarios que concurren en estos órganos legislativos. Los senadores **Noé Castañón Ramírez** y **Juan Zepeda**, de Movimiento Ciudadano; **Claudia Ruiz Massieu Salinas**, del PRI; **Kenia López Rabadán** y **Damián Zepeda Vidales**, del PAN; **Faustino López Vargas** y **Ricardo Monreal Ávila**, de Morena, hicieron uso de la palabra para presentar votos particulares. Las y los senadores del bloque opositor que plantearon estas propuestas advirtieron que esta reforma profundizará la militarización del país, además de que irá en perjuicio de



los derechos humanos, de la seguridad y de la propia imagen de las Fuerzas Armadas. **Ricardo Monreal** advirtió que los únicos que estarán contentos con el regreso de elementos del Ejército y la Marina a sus cuarteles, sería la delincuencia organizada.

### DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; NECESARIO, REDEFINIR ALCANCES Y LÍMITES DE LA COALICIÓN “VA POR MÉXICO”

El diputado **Rubén Moreira Valdez**, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, sostuvo que es preciso redefinir los alcances y límites de la coalición Va por México, integrada por el PAN, PRD y su partido. Nosotros somos un partido aliancista y por nosotros no se va a romper la coalición, pero es muy importante redefinir sus límites y horizontes, si será una alianza electoral, de gobierno y legislativa, y en ésta última, establecer los puntos específicos en los que iremos juntos y en cuáles no. Señalo que es primordial que se respeten las diferencias y principios ideológicos, pues no se trata de un solo partido. Nosotros no somos un partido de derecha, somos socialdemócrata, tenemos un aspecto social de derechos y libertades y un compromiso con la seguridad, y eso nuestros partidos coaligados lo tienen que entender. Afirmó que **Marko Cortés** no puede hacer acuerdos por abajo. Ni tiene la forma real de que esos acuerdos se materialicen. Sería tanto como yo hablar con algunos panistas de muchos estados y brincárnoslo a él. Sobre la posibilidad de que MC se sume a la coalición, **Moreira Valdez** insistió en que su partido es de alianzas, pero este partido tendría que plantearles su intención y, en su caso, hacer compromisos con la seguridad, principalmente porque los estados donde gobierna tienen graves problemas para garantizar la paz y la tranquilidad, incluso en Jalisco hay municipios que no tienen autoridad. Reiteró su llamado a las senadoras y los senadores a analizar y pensar en los estados que tiene altos niveles de inseguridad y avalar la minuta que extiende la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, porque después, en el 2024 como muchos lo plantean, no habrá condiciones, es ahora o nunca y se tendrán que hacer responsables de sus votos.

### ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RUMBO A LAS ELECCIONES DE 2024, SE COLOCA CON POSIBILIDAD PARA GANAR LA PRESIDENCIA.

El secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, abanderado por Morena, PT y el PVEM, según con la encuesta realizada por De las Heras Demotecnia, se podría llevar una victoria con el 48% en el mejor de sus posibles enfrentamientos con los personajes de la oposición, es decir el tabasqueño ganaría con el 48% frente a **Luis Donald Colosio Riojas** (MC), quien obtendría el 23%, y a **Francisco García Cabeza de Vaca**, todavía gobernador de Tamaulipas (PAN, PRI, PRD), 13%.

### CLAUDIA SHEINBAUM; PIDE AL SENADO APROBAR AMPLIAR LA PERMANENCIA DE LA FUERZAS ARMADAS HASTA 2028

**Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, hizo un respetuoso llamado al Senado de la República para aprobar la reforma que permita ampliar hasta 2028 la permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Señalo que las Fuerzas Armadas han contribuido en las tareas de construcción de paz en el país, la mayoría de los mexicanos aprueban su labor; su permanencia hasta el 2028, contribuirá a fortalecer a la Guardia Nacional. La morenista agregó: Hago un respetuoso llamado al Senado para dar un sí a la seguridad. La jefa de gobierno ha defendido la presencia de la Guardia Nacional en la capital para colaborar en acciones de seguridad pública, principalmente en zonas limítrofes con los estados de México y Morelos.

### CANCILLER MARCELO EBRARD; UNO DE LOS PRINCIPALES PARA GANAR LA PRESIDENCIA

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard** rumbo a las elecciones de 2024, uno de los principales candidatos de Morena podría ganar frente a quien se elija como el abanderado de los partidos de oposición con una amplia ventaja. Con **Marcelo Ebrard**, la victoria podría ser con el 54%. En caso de un enfrentamiento según con la encuesta realizada por De las Heras Demotecnia, **Ebrard** ganaría con el 54% a **Luis Donald Colosio Riojas** (MC), quien obtendría el 19%, y a **Francisco García Cabeza de Vaca**, todavía gobernador de Tamaulipas (PAN, PRI, PRD), 12%.



## SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRD ADELANTA VOTO EN CONTRA DE AMPLIAR PLAZO DEL EJÉRCITO EN LAS CALLES

El senador **Miguel Ángel Mancera**, quien encabeza la bancada del PRD, adelantó su voto en contra de reforma que amplía el plazo del Ejército en las calles en tareas de seguridad pública. El grupo parlamentario expresó que si bien en su momento participaron en la creación de la Guardia Nacional y en la formulación del artículo 5° Transitorio para dar soporte jurídico a la actuación de las Fuerzas Armadas, a tres años y medio de su creación no es posible señalar que se haya logrado la consolidación de la Guardia Nacional como una policía nacional de carácter civil, como tampoco los resultados en materia de seguridad pública hacen pensable que se deba prorrogar el plazo establecido. Apuntaron que es necesario hacer un balance sobre lo que ha sucedido hasta la fecha, tomando en cuenta que los índices de violencia e inseguridad han crecido en este lapso, lo que muestra que la estrategia oficial al respecto está fallando, y que la solución no es alargar el plazo para la permanencia de las Fuerzas Armadas en estas delicadas tareas. Indicaron que en congruencia y desde la perspectiva de un partido de izquierda socialdemócrata como es el PRD, defensor del fortalecimiento de las instituciones democráticas y republicanas, sostienen que no es necesaria esta reforma al mencionado transitorio constitucional, por lo que el voto de los senadores perredistas será en contra. La bancada del PRD la integran **Juan Manuel Fócil Pérez**, senador por Tabasco; **Antonio García Conejo**, legislador por Michoacán y hermano del exgobernador **Silvano Aureoles**; así como el exjefe de Gobierno, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**.

## SENADOR JULEN REMENTERÍA; NIEGA PARTICIPACIÓN EN INICIATIVA QUE FORTALECE MILITARIZACIÓN

El coordinador de las senadoras y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN, **Julen Rementería del Puerto**, negó que la bancada esté apoyando la aprobación de una nueva iniciativa para que las Fuerzas Armadas se mantengan en la calle hasta el año 2028 en la cual se incluye un artículo sexto transitorio a la Ley de la Guardia Nacional. El senador rechazó conocer previamente el documento y condenó que se haya incluido su nombre como firmante. **Rementería del Puerto** señaló que al revisar los documentos que se dice ha circulado en el Senado, aparece como autora del mismo la doctora **Elba Arjona**, quien se desempeña como asesora en Consejería Jurídica la Secretaría de Gobernación, lo que deja en claro la intervención descarada del Gobierno en este tema. No lo conocemos, no sabíamos de él y por supuesto no lo acompañamos en ninguna de sus partes. La posición del GPPAN es muy clara: lo que no queremos es que la estrategia que se ha planteado desde 2019 continúe. Reiteró que el GPPAN votará en contra de la minuta y consideró que el oficialismo no conseguirá las dos terceras partes de los votos para aprobarla.

## DIPUTADA LAURA IMELDA PÉREZ; JALISCO 7° LUGAR ENTRE LAS ENTIDADES CON MAYOR DEUDA SUBNACIONAL; URGE CONOCER EL DESTINO Y EJERCICIO FINAL DE LOS RECURSOS

La Diputada Federal **Laura Imelda Pérez Segura**, señaló que el Estado de Jalisco ocupa el 7° lugar entre las entidades con mayor deuda subnacional y sigue creciendo exponencialmente en la administración estatal de **Enrique Alfaro**; muestra de ello es el incremento del 53.72%, equivalente a 9 mil 774 millones de pesos más durante este periodo. Lo anterior se observa al comparar las cifras entre diciembre del 2018 y el cierre del segundo trimestre del 2022, donde 3.5 de cada 10 pesos de deuda histórica se adquirió en esta administración. Como representante del Estado de Jalisco en el Poder Legislativo, **Pérez Segura** dijo que es urgente que la ciudadanía conozca el destino y ejercicio final de los recursos correspondientes a la deuda pública que hayan adquirido los gobiernos estatales y municipales, dando como fuente de pagos participaciones federales. Mi labor como legisladora es presentar propuestas para prevenir y combatir la corrupción, de forma eficaz y eficiente; por ello planteo reformar el Artículo 79 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) pueda fiscalizar el destino de la deuda contratada en la que se hayan dado como fuente de pago recursos federales. La Diputada **Laura Imelda Pérez Segura** declaró que ante la situación que se vive en Jalisco, un estado donde la rendición de cuentas y la transparencia se han visto transgredidas por la opacidad y la corrupción es urgente darle a la ASF las facultades necesarias para que las y los funcionarios públicos cumplan con sus obligaciones con respecto al manejo de los recursos públicos. Estamos a tiempo, podemos evitar que Jalisco siga incrementando sus niveles de deuda sin tener que explicar su uso.

## DIPUTADO JORGE ROMERO; ES PRECISO SUMAR A MC Y A TODAS LAS VOCES DEL PAÍS A LA COALICIÓN “VA POR MÉXICO”

El diputado **Jorge Romero Herrera**, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, sostuvo que independientemente del estatus que guarde la coalición “Va por México”, integrada por el PAN, el PRI y el PRD, es preciso sumar a MC y todas las voces en México. Independientemente del estatus que guarde la alianza “Va por México” hoy por hoy, siempre he dicho que tenemos que sumar a MC y a todas las voces de la pluralidad



democrática en México. Sobre si hay confianza en el PRI para continuar con la alianza, el líder parlamentario indicó que hay sucesos con ese partido que han modificado la naturaleza de la relación que se tenía con ellos. Resaltó, que lo más importante es continuar trabajando para la gente que le dio la confianza a la coalición porque, independientemente de quien gobierne México y cualquier otro país en el mundo, se necesitan contrapesos, equilibrio y pluralidad.

## **GOBERNADOR DE TEXAS GREG ABBOTT; EMITE ORDEN EJECUTIVA DONDE SEÑALA A CRTELES MEXICANOS COMO TERRORISTAS**

**Greg Abbott**, gobernador de Texas, emitió una orden ejecutiva que designa a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas e instruye al Departamento de Seguridad Pública del Estado a tomar medidas inmediatas en medio de la creciente crisis de fentanilo en la región. También envió una carta al presidente **Joe Biden** y a la vicepresidenta **Kamala Harris** solicitando clasificaciones de terroristas federales para el Cártel de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación, así como otros cárteles que producen y distribuyen fentanilo bajo la Sección 219 de la Ley de Inmigración y Nacionalidad (INA). **Greg Abbott** dijo: El fentanilo es un asesino clandestino y los texanos están siendo víctimas de los cárteles mexicanos que lo producen. Asimismo envió una carta a los líderes de agencias estatales de seguridad indicándoles que intensifiquen los esfuerzos para combatir la crisis del fentanilo al prepararse para la próxima sesión legislativa con cambios estatutarios, prioridades presupuestarias y otras iniciativas. Desde julio de 2021, **Abbott** alzó una voz de alerta para que los cárteles sean designados con este término terrorista, como lo había planteado **Donald Trump**.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz